
《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国
　○　誕生日の歌

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　交換留学生　
　　マリーさん
　○　ホストファミリー
　　小出　麻衣子様

《会　長　報　告》
　○　みなさん、こんにちは。季節はいよいよ春

となりました。先月は子供たちの旅立ちの卒
業式が各校で行われましたが、そんな卒業式
の中で知っているようで、意外と知らない事
があります。それは卒業式の始めの方で行わ
れる「告辞」であります。よく「告示」と間
違う方がいますが、正しくは「告辞」です。「告
辞」とは儀式の際に組織の管理者が出席者全
員に対して述べる言葉とされ、公立の幼、小、
中、高校の場合はその管理者である教育委員
会が、また公立大学は首長が、国立大学の場
合は国立大学法人が「告辞」を行います。文
科省の決まりはありません（学習指導要領に
もない）。

　　　ちなみに学校の代表は学校長で、代表たる
学校長が述べる挨拶は「式辞」であります。
席次も良く見ると、「告辞」を述べる教育委員
会の席は来賓側でなく、学校長の上座になり
ます。また、「告辞」や「式辞」は挨拶の終了後、
演台の上に置き降壇し、それらは学校に保存
されます。「祝辞」は保存しません。

　　　入学式や卒業式は学習指導要領の「特別
活動」の領域で「学校行事」に位置付けられ、

さらにその中の「儀式的行事」にあたります。
目標は「学校生活に有意義な変化や折り目を
付け、厳粛で清新な気分を味わい、新しい生
活の展開への動機付けとなるような活動を行
う」と書かれています。どうも「告辞」によって、
本卒業式の挙行を公に宣言する意味合いがあ
り、その後の卒業証書授与の正当性を認める
意味合いもあるようです。私も「告辞」を述
べる役目を何度か経験しましたが、その都度、
事務局より詳細な指示書を頂きます、万が一
の時には何時までにどこどこまで連絡をは当
然としても、「告辞」は礼服の左内ポケットに
入れ、登壇の際はどのようにお辞儀をし、登
壇してからの所作、述べた後は、「告辞」を
演台上の左上に置き降壇するようにと書かれ
ています。さらに、その後の次第に対して、
これは起立答礼する。これは着座で答える等
書かれています。A ４のペーパーにびっしり
です。役所の仕事は万事こんなものです。

　　　教育委員会は首長部局とは独立していると
いうことをこの「告辞」は教育委員会が述べ
るということに象徴されています。そんな事
は別として、今年も多くの子供たちが卒業し
て行ったことでしょう。その子供たち幸多か
れと祈り、会長報告といたします。

《誕　生　祝　い》
　○　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとうご

ざいます。
　　ご本人：中澤　勝君、倉石　智典君
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《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、

お花を届けさせていただきます。
　　ご夫人：塚田　和男君（静子さん）
　　　　　　篠原　寿人君（昭子さん）
　　　　　　宮崎　一治君（みつるさん）
　　　　　　今井　用一君（より子さん）
　　　　　　夏目　　潔君（真澄さん）
　　　　　　堤　　満弘君（由紀子さん）
　　　　　　鎌倉　孝光君（哲子さん）

《在 籍 賞 表 彰》
　○　4 月入会の皆様おめでとうございます。
　　和田　晶宜君 14 年、加藤　秀俊君　2 年
　　浮田　稔博君　2 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　◦先月の富山特別例会につきまして、諸費用

の精算の内訳が柳澤委員長より報告されま
した。

　◦新会員 3 名の入会につきまして承認いたし
ました。

　　中部電力（株）長野営業所　
　　所長　山本　英夫氏（降旗宏吉君の後任）
　　SMBC 日興証券（株）長野支店
　　支店長　木内　康富氏（増田直樹君の後任）
　　東京海上日動火災保険（株）
　　長野支店長　吉川　雅也氏（八木公彦君の後任）
　　　例会にご出席いただくよう進めさせてい

ただきます。
　◦大変残念なことですが、廣岡男也君より術

後の体調がすぐれないとのことで、退会届
が提出されました。理事会にて了承されま
した。ご子息に入会いただけるよう、篠田
会員増強委員長・山田先生に勧誘に動いて
いただくことが決定いたしました。また、
山川浩之君・増田直樹君・降旗宏吉君・八
木公彦君が人事異動により退会となりまし
た。

　◦今月のスケジュール
　　4/6  クラブフォーラム
　　4/13 観桜会
　　4/20 会員卓話　千野　貴文君
　　4/27 ゲスト卓話
　　　　（株）土木管理総合試験所
　　　　 代表取締役社長　下平　雄二様
　◦ 50 周年記念事業につきまして、3 月 9 日と

23 日に企画委員会が開催され、その内容に
つきまして夏目会長よりご報告がありまし
た。

　　1 式典を実施する。
　　2 物故者法要を 16 日に行う。
　　3 記念旅行については京都方面、式典の前

に実施する。
　　4 記念ゴルフについては特別には企画しな

い。
　　5 記念誌を発行する。
　　6事業のメインとしまして、青少年（インター

アクトクラブ・ローターアクトクラブ）
を絡め、長野市内の小学生等を集めまし
て、南長野運動公園の周りに植樹等の事
業を行い、その後 AC 長野パルセイロの
選手の方にサッカー教室をやっていただ
いたらどうか ? との案が出ております。記
念式典の前に行い、当日はその成果を発
表できるようにしたいと思っております。

　○　過日 3 月 29 日に宮本忠長パストガバナー
のお別れの会がございました。多数の皆様
にご会葬いただきました。

　○　4 月 3 日に地区研修・協議会が原　拓男
ガバナーエレクト主催で開催されました。
当クラブからも大勢の会員の皆様にご出席
いただきました。

　○　4 月 16 日に文化学園長野中学・高等学校
インターアクトクラブで国際交流会を開催
いたします。お時間のある方は是非ご参加
をお願いいたします。

　　　また、長らく顧問を務められました千村
先生が、この度定年を迎えられました。そ
れに伴いまして顧問も退任されるというこ
とで、後任の先生に例会にご出席いただけ
るようご案内する予定です。

　○　4 月 24 日にインターアクト地区研修・協
議会が松本のあがたの森にて開催されます。
こちらも参加できる方は是非お願いいたし
ます。

　○　例会変更のお知らせ
　　長野北 RC 6 月 23 日（木）最終例会の為、
  時間と場所の変更をいたします。
  ＊定刻受付をいたします。
　　　　　　 6 月 30 日（木）理事会の決定に
  より休会いたします。
　　　 ＊定刻受付はいたしません。
　　上田西 RC 4 月 14 日（木）観桜会の為、時
  間を変更いたします。
　　　　 ＊定刻受付をいたします。
　　　　　　 4 月 28 日（木）太郎山清掃登
  山に振替し、例会日を変更いた
  します。
　　　　 ＊定刻受付をいたします。



《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 26名 29名 47.27%
前々回　3月16日 訂正出席率　67.30%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：中澤　　勝君、倉石　智典君
　夫人誕生祝い：篠原　寿人君、今井　用一君
　　　　　　　　夏目　　潔君、鎌倉　孝光君
　在 　 籍 　 賞：浮田　稔博君
　早　　　　退：田中　清一君
　欠席当日連絡：永井　真介君、原田　政和君
　無 届 け 欠 席：荻原　　勝君

　○　弊社会長宮本忠長が長い間ありがとうご
ざいました。また、お別れの会にご参列あ
りがとうございました。 篠田　諭君

　○　4 月 15 日（金）午後 2 時から長野市ホ
クト文化ホールでベトナムビジネス交流の
WEB 講演会を開きます。よろしくお願いい
たします。 岩本　弘君

　○　長女が短大へ入学しました。これから勉
強頑張ってもらいたいので。 鎌倉　孝光君

　○　私共、長野アークス桜土手の桜が満開で
す。ぜひ見に来てください。 夏目会長

　○　今、城山公園を見て来ましたら五分咲き
以上、見頃ですよ！来週の観桜会が楽しみ
です。 佐藤幹事

《前月ニコニコボックス報告》
　3 月／ 4 回　71,000 円　累計　600,500 円

《委 員 会 報 告》
　○　荻原ローターアクト担当
　　ローターアクト地区年次大会のご案内をさ

せていただきます。
　　　5 月 14 日・15 日（土・日）にホテル国際

21 におきまして開催されます。14 日は懇親
会ですが、15 日は地区・各クラブからの発
表がございますので、是非ご参加をお願い
いたします。

　　　次年度は長野東ローターアクトクラブが
ホストクラブとなりますので、ご協力をお
願いいたします。

　○　奥山親睦担当
　　来週 13 日に観桜会が開催されます。6 時か

ら例会、引き続き懇親会となります。今開
花真っ盛り、何とか雨が降らなければ「レ
ストランさくら」の桜もまだ楽しめるので
はないかと思います。当日は土屋 SAA 率い
るバンドの生演奏もございますので、楽し
んで頂ければと思います。よろしくお願い
いたします。

《本日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《4月 13 日のプログラム》
　○　観桜会



平成28年4月13日　観桜会

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　文化学園長野中学・高等学校
　　長田　里恵先生
　　小山　千絵先生
　○　長野東ローターアクトクラブ
　　会長　横山　允宣君
　　次期幹事　竹内　進之助君
　○　交換留学生　マリーさん
　○　ホストファミリー　小出　木々菜さん

《会　長　報　告》
　○　みなさん、こんばんは。本日は観桜会とい

うことでいつもの国際 21 を飛び出しての夜間
例会です。大いにお楽しみ下さい。「お花見」
とはいつ頃からあったのでしょうか ? 調べて
みますと、どうやら奈良時代の貴族の行事が
起源ではないかと言われております。

　　　しかし、当時は中国から伝来した梅を鑑賞
していたようで、桜に変わったのは平安時代
だとされています。そのことは歌にも現れて
いるといわれており、「万葉集」には桜を詠ん
だ歌が 43 首、梅を詠んだ歌が 110 首あるそ
うですが、「古今和歌集」ではその数が逆転し、
桜が 70 首に対して梅は 18 首となっているそ
うです。

　　　それでは記録上初めて「花見」が記されて
いるのは何時かといえば、「日本後記」に嵯峨
天皇が 812 年に「花宴の節（せち）」を催し
たとあります。時期的には花は桜の時という
ことで、これが最初ではないかと言われてお
ります。当時、貴族の間では桜の花見が急速
に広まっていきました。831 年には宮中で天
皇主催の定例行事として取り入れられました。
それでは庶民に花見の風習が広がったのは何
時かといえば、それは江戸時代だと言われて
います。このころ桜の品種改良が盛んに行わ
れ、徳川吉宗が浅草や飛鳥山に桜を植えさせ、
庶民の行楽を奨励しました。以来現在に至る
まで、「お花見」は日本の春に欠かせない一
大イベントになりました。ところで、みなさん
は「ソメイヨシノ 60 年問題」という言葉をお
聞きになったことがありますか ? ソメイヨシノ
の寿命は大体 60 年位という説があり、60 年
を過ぎて老木になり、危険防止のため伐採さ
れたり、枯れたりして桜並木が寂しくなると
ころが出てきてるというものです。実際には
環境とか手入れによっては 100 年位はもつも
のもあります。特に 1964 年の東京オリンピッ
クを契機に美しい日本の象徴として全国で桜
を植えるブームが起き、それが 60 年を超えた
ことでこの話題が生まれたのです。長野市に

も桜の名所が沢山ありますが、大事に守って
いきたいものです。

《幹　事　報　告》
　○　次週 20 日の例会場は会場の都合により

2F「弥生の間」となりますので、お間違い
の無いよう、よろしくお願い申し上げます。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 57名 36名 21名 63.15%
前々回　3月23日 訂正出席率　72%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：塚田　哲郎君、鷲澤　正一君
　夫人誕生祝い：堤　　満弘君、鷲澤　正一君
　在 　 籍 　 賞：加藤　良雄君、鷲澤　正一君
　欠席当日連絡：千野　貴文君
　無 届 け 欠 席：鷲澤　幸一君
　ノ ー バ ッ ジ：浮田　稔博君

　○　お花見、お花見！嬉しいなぁ〜！
 横田　一尊君
　○　本日はアトラクションに出演させていた

だきます。 土屋　龍一郎君
　○　弊社バドミントン選手の件、社会をお騒

がせし、多くの皆様の期待を裏切る結果と
なりましたことを心よりお詫び申し上げま
す。深く反省するとともに社員教育の徹底
を含め、信頼回復に向けて精進していきま
す。本日は自戒の意味で欠席させていただ
きます。今後ともどうぞよろしくお願いい
たします。 澤出　剛治君

　○　長野東 RC に入会の承認をいただきまし
て、ありがとうございます。今後ともよろ
しくお願い申し上げます。 木内　康富君

　○　あいにくの小雨ですが、本日の観桜会大
いに楽しみましょう。 夏目会長

　○　観桜会に多数のロータリーファミリーの
ご参加ありがとうございます。楽しんでく
ださい。 佐藤幹事

《新 会 員 紹 介》
　○　東京海上日動火災保険（株）
　　理事　長野支店長
　　吉川　雅也氏
　（八木公彦君の後任）

　○　SMBC 日興証券（株）長野支店
　　支店長　木内　康富氏
　　（増田直樹君の後任）



《新 会 員 挨 拶》
　○　吉川　雅也君
　　　本日より入会させていただきました吉川

（キッカワ）です。この 4 月に東京より転
勤で長野県に参りました。初めての長野勤
務となりますので皆様には公私ともご指導
いただきたくよろしくお願いします。勤務
先は東京海上日動火災保険株式会社です。
前任の八木も皆様には大変お世話になって
いましたが、引継ぎではゴルフ、スキー、
山登りとプライベート面の充実した話が多
かったので私も前任者同様、県内の素晴ら
しい自然環境の中で楽しい生活ができるよ
う休日も有効活用したいと思っています。

　　　長野へは単身赴任で参りましたが、家
族よりも飼い犬と離れることが一番辛いの
で住まいはペット入居可能なマンションに
し、時々犬連れで長野にきてもらうつもり
です。

　　　ロータリークラブは 3 年前に勤務してい
た富山県で富山西ロータリークラブでお世
話になり、ロータリアンとして多くのこと
を学ばせていただきましたし、地域の経営
者の皆様と親しく交流させていただく機会
を得られ、大変有意義な機会だったと思っ
ています。

　　　 こ れ か ら も ロ ー タ
リーの行動規範に沿っ
て、地域・社会へ貢献
できるよう努力したい
と思いますのでどうぞ
よろしくお願いいたし
ます。

　○　木内　康富君
　　　この度、創立 50 周年を迎える歴史と伝統

のある長野東 RC に入会の承認をいただき
まして大変ありがとうございます。

　　　本日より正式に入会させていただく事と
なりました SMBC 日興証券株式会社長野支
店、支店長の木内康富と申します。よろし
くお願いいたします。

　　　私は飯山市出身です。せっかく地元長
野県に赴任しましたので、奉仕の精神で、
RC、職業を通じて地域社
会の発展にお役に立てる
よう活動していきたいと
思います。これからご指
導の程、よろしくお願い
申し上げます。

《退　会　挨　拶》
　○　増田　直樹君
　　　皆さま、4 年間お世話になりまして本当

にありがとうございました。

　　　今、振り返りますとあっという間の時
間でした。信州という地は縁のないところ
でしたが、今では第二の故郷といえる程に
なっています。爽やかな空気、美しい自然、
豊かな大地の恵み、自分ほど信州を愛した
人間はいないのではないかと我ながら思い
ます。地元の方々はあまり訪れない名勝も
あらかた周りつくしました。秋山郷、白馬、
開田高原、蓼科、美ヶ原、霧ケ峰、駒ケ岳
千畳敷カール御射鹿池、戸隠、妻籠馬篭奈
良井の宿、等々とにかく思い出は尽きず、
去りがたい気持ちでいっぱいです。そして
料理人としても、自然の素材の持ち味を活
かすと言う方向を教えてくれたのも信州で
した。

　　　東クラブの皆様にも暖かく接していただ
き、感謝の気持ちで一杯です。本当にあり
がとうございました。リタイア後は長野に
住みたいと、心から
そう思っています。
くれぐれもお元気で
お過ごしされますよ
う、心から祈念して

“しばし”のお別れ
の言葉とさせていた
だきます。

《本日のプログラム》
　○　観桜会

《4月 20 日のプログラム》
　○　会員卓話
　　千野　貴文君

《4月 20 日のメニュー》
　○　洋コース
　　・マグロとベリーのサラダ仕立て
　　・サーモンのポワレとハマグリのクリームソース
　　・とちおとめのゼリー　ライム風味
　　・パン、コーヒー　

= 次週例会予告 =

《4 月 27 日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　株式会社 土木管理総合試験所
　　代表取締役社長　下平　雄二 様

《4月 27 日のメニュー》
　○　和定食
　　・白身魚とあぶりイカの造り
　　・サワラふき味噌焼き
　　・桜海老のかき揚げ
　　・タイご飯
　　・味噌汁　香の物
　　・抹茶ケーキと果物



司　　会：関口　浪男君
演　　奏：シシ沢川カルテット
開会挨拶：夏目会長
乾　　杯：原　徹爾君
ご 挨 拶：長野東ローターアクトクラブ
　　　　　会長　横山　允宣さん
中 締 め：宮澤会長エレクト

観桜会
場 所：西之門　レストランさくら


